

XIX Cátedra Cardiológica Dr. Luis López Grillo

XIX Cardiological Chair Dr. Luis López Grillo

Dr. Vicente Finizola Flores¹ MTSVC

¹Coordinador de Servicio de Cardiología Intervencionista, ASCARDIO. Miembro titular Sociedad Venezolana de Cardiología. Editor Jefe Avances Cardiológicos.

El viernes 19 de abril de 2024 se realizó en el auditorio de ASCARDIO en Barquisimeto, la XIX Cátedra Cardiológica “Dr. Luis López Grillo”, en la cual el Dr. Eduardo Morales Briceño dictó la conferencia *Un tributo a la amistad homenaje al Dr. Juan José Puigbó*. El programa comenzó con los Himnos de la República Bolivariana de Venezuela, Sociedad Venezolana de Cardiología y ASCARDIO. Luego la Dra. Alexaris Castillo presidenta de la Filial Centro Occidental de la Sociedad Venezolana

de Cardiología inició el programa en los siguientes términos: “En 1996 como un homenaje al Dr. Luis López Grillo, no solo porque fue mentor de varios integrantes del equipo médico iniciador de ASCARDIO, sino también por su trayectoria académica y la repercusión en el desarrollo de la cardiología nacional, la filial centro occidental de la Sociedad Venezolana de Cardiología, presidida en ese momento por la Dra. Auris Flores de Finizola tuvo la iniciativa conjuntamente con ASCARDIO de realizar una serie de conferencias que en su conjunto llevan el nombre de *“Cátedra Cardiológica Dr. Luis López Grillo”*, cuya versión XIX vamos a disfrutar esta tarde.

Desde el inicio se han realizaron 18 conferencias en el marco de esta cátedra. La primera estuvo a cargo del epónimo, en la cual trató sobre la *“Construcción, deconstrucción y reconstrucción de la cardiología venezolana”* y destacó que en la evolución de la especialidad en Venezuela, desde el inicio en la década de 1920 hasta la década de 1960 se sentaron las bases de la especialidad en el país, fue la etapa de construcción, luego en las décadas siguientes en la etapa de deconstrucción, hubo un deterioro y retroceso de la especialidad como programa de salud de alcance nacional y

CORRESPONDENCIA:

Dr. Vicente Finizola

Dirección: Prolongación carrera 17 con calle 12. Barrio La Feria. Barquisimeto - Venezuela

Tel: +58-424-503.0886

E-mail: vfinizola@gmail.com

DECLARACIÓN DE CONFLICTO DE INTERÉS DE LOS AUTORES:

Ningún conflicto de interés.

Recibido en: Abril 22, 2024

Aceptado en: Abril 23, 2024

posteriormente señaló la etapa de reconstrucción a finales de la década del 70 y en la década del 80 en la cual el Dr. López Grillo destacó la importante contribución de ASCARDIO en esta última etapa”.

Posteriormente enumeró las conferencias sucesivas presentadas dentro de este programa: “Raíces históricas de la cardiología venezolana por el Dr. Juan José Puigbó; el Dr. Ignacio Chávez y la cardiología mundial. Su influencia en la Cardiología Venezolana por el Dr. Marco A. Martínez Ríos; Etapas de la cardiología venezolana por el Dr. Bartolomé Finizola Celli; Influencia de la cardiología norteamericana en la cardiología venezolana por el Dr. Igor Palacios; Bioética y cardiología por el Dr. Gabriel D’Empaire; El Hospital Vargas de Caracas y la Cardiología Venezolana por el Dr. Eduardo Morales Briceño; La relevancia del diagnóstico clínico en la era de la tecnología. Sus implicaciones docentes por el Dr. Carlos A. Moros Ghersi; El Dr. Bernardo Gómez y su aporte a la cardiología venezolana por el Dr. José A. Octavio; ASCARDIO, 30 años en la cardiología venezolana por el Dr. Federico Arteta; Influencia del Hospital Universitario de Caracas en el desarrollo de la cardiología venezolana por el Dr. Luis López Grillo; Nacimiento de la medicina interna y la cardiología en el Estado Lara por el Dr. Carlos Zapata; Dr. Carlos Gil Yépez. Su vida y su tiempo por el Dr. Alfredo Castillo Valery; Francia en el nacimiento de la medicina y la cardiología venezolana por el Dr. Federico Arteta; La promoción de médicos de la Universidad Central de Venezuela del año 1920 por el Dr. Federico Arteta; Pasado, presente y futuro de la imagenología cardíaca en Venezuela por el Dr. Harry Acquatella; Dr. Luis López Grillo, maestro de la cardiología venezolana por el Dr. Vicente Finizola Flores y La Biblioteca Real de Alejandría y su legado por el Dr. Juan José Puigbó”.

El Dr. Bartolomé Finizola Celli presentó al orador de orden al Dr. Eduardo Morales Briceño con el siguiente curriculum vitae:

Egresado de la Universidad Central de Venezuela. Médico cardiólogo con postgrado en la Escuela de Medicina Vargas – Universidad Central de Venezuela. Fellowship en Radiología cardiovascular, hemodinamia y clínica cardiológica en el Royal Postgraduate Medical School (Hammer Smith Hospital) y National Heart Hospital (National Institute of Cardiology).

Curso de Cardiología nuclear (Visiting profesor Mass General Hospital Boston, Mass, EE.UU). Doctorado en Ciencias de la Salud – Universidad Central de Venezuela.

Exjefe de Servicio de Cardiología del Hospital Vargas de Caracas, Exjefe de la Cátedra de Cardiología y Exdirector del posgrado de la Escuela de Medicina Vargas, Universidad Central de Venezuela.

Expresidente de la Sociedad Venezolana de Cardiología, Fundación Venezolana del Corazón, Sociedad Suramericana de Cardiología, Fundación Interamericana del Corazón y miembro del Board de Directores de la Federación Mundial del Corazón. Individuo de Número de la Sociedad de Historia de la Medicina. Individuo de número Sillón VIII de la Academia Nacional de Medicina. Realiza actualmente su actividad médica privada como Cardiólogo en el Hospital Privado Centro Médico de Caracas y continúa su actividad académica en la Escuela de Medicina Vargas de la Universidad Central de Venezuela.

La conferencia magistral la dictó el Dr. Eduardo Morales Briceño cuyo contenido se encuentra en este mismo número (2), quien posteriormente recibió una placa de reconocimiento por parte de las Dras. Auris Flores de Finizola y Raquel González Hormostay.



Dr. Eduardo Morales Briceño



Dras. A de Finizola y R González
Entregan Placa al Dr. E Morales



Finalizó el evento con un concierto de la orquesta sinfónica del Estado Lara y un brindis.

